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令和５年９月定例会議 一般質問通告書一覧【確定版】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 
質問事項 質問要旨 

１ ３番 

柴  典明 

議   員 

（一問一答） 

１自治会について ①自治会の加入率について問う。 

②自治会に加入するメリットとデメリットについて問う。 

③自治会へ市が依頼している業務について問う。 

２ごみ処理につい

て 

①石下地区・水海道地区のごみ処理について問う。 

②広域が異なることによるごみ処理の課題について問う。 

③今後のごみ処理施設の方向性について問う。 

３消防団の消防操

法について 

①消防団の団員数について問う。 

②消防団に消防操法についてのアンケートを取ったことはあ

るのか問う。 

③常総市として今後の消防操法大会についての市長の考えを

伺う。 

２ ７番 

石塚  剛 

議   員 

（一問一答） 

１防災に関する現

状の体制と今後

について 

①避難行動計画の整備状況について伺う。 

②災害情報の現状と今後の方向性について伺う。 

③避難所の環境整備について伺う。 

④防災先進都市に向けた今後について伺う。 

２帯状疱疹ワクチ

ン接種の推進に

ついて 

①当市の帯状疱疹ワクチン接種対応の病院体制について伺

う。 

②帯状疱疹ワクチンの推進と助成について伺う。 

３ ９番 

吉原 晴照 

議   員 

（一問一答） 

１常総市の防災の

取り組みについ

て 

①常総市地域防災計画は，平成３１年４月に大きな改訂を行

ったが，その後の進捗状況を伺う。 

②今年度の防災訓練計画を伺う。 

③自主防災組織の現状を伺う。 

・組織がある地域の活動状況 

・組織がない地域の対応策 

④防災ラジオの導入状況（水海道地区・石下地区）を伺う。 

⑤防災ラジオに対する要望について問う。 

⑥大地震の対応策を伺う。 

⑦風水害の対応策を伺う。 

・台風・竜巻等の備え 

・災害発生時の対応 

・水海道排水場（小貝川側）再稼働化 

・田んぼダムの検討 
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４ ８番 

草間 典夫 

議   員 

（一問一答） 

１都市公園の維持

管理について 

①市における都市公園の定義について問う。 

②市には現在どれくらいの数の都市公園があるか問う。 

・公園種別ではどのようなものが設置されているか 

・地域別の数は 

③公園施設長寿命化計画について問う。 

・概要及び目的 

④今後の公園の維持管理と利用促進に向けた方向性について

市の考えを問う。 

・管理体制 

・魅力向上の工夫等 

５ ４番 

塚本 治男 

議   員 

（一問一答） 

１つくば下総広域

農道（通称アグ

リロード）の延

伸について 

①つくば下総広域農道の設置の経緯について尋ねる。 

②現在の長峰橋の朝夕の渋滞状況について尋ねる。 

③延伸されることで期待できる効果（交通，経済）について

尋ねる。 

④延伸を実現するための諸課題について尋ねる。 

⑤市として延伸を目指すべきと考えるが，市長の意向を尋ね

る。 

６ ６番 

入江 赳史 

議   員 

（一問一答） 

１多文化共生の取

り組み状況につ

いて 

①今後の外国籍住民の人口の推移及び定住化，外国人の比率

などの傾向はどうなっていくと考えるか。 

②市民協働係の業務内で対応するのではなく，外国人対応専

門の係を設置する考えはあるか。 

③多文化共生推進指針または計画を策定する考えはあるか。 

④外国人集住都市会議へ参加する考えはあるか。 

２外国籍住民への

行政サービスに

ついて 

①ブラジル人学校と公立の小中学校は同様に必要な情報提供

が行われているのか。 

②外国籍住民の乳幼児健診の受診率の現状はどうなっている

のか。 

③外国籍住民からの声をそのまま優しい日本語で質問しま

す。「外国人の子どもも心配していますか」 

④１，０００人を超える３つの国籍の住民に対して，機械翻

訳ではなく通訳による対応が必要ではないか。 

３児童生徒に対す

る教育について 

①児童生徒に対する人権教育がどのように行われているの

か。 

②学齢相当の外国籍の子どもの就学状況を把握しているか。 

③来日直後の児童生徒をプレスクール・プレクラスで対応す

ることについて市の見解は。 

④外国籍の児童生徒は就学義務がない。このことに対する市

の対応と見解は。 
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４ヘイトスピーチ

の対応について 

①市内において「外人地区」「ブラジルギャング」などと書か

れた落書きが発見された。ヘイトスピーチではないかと考

えるが市の見解は。 

②ヘイトスピーチ規制条例の必要性について，検討をする考

えはあるか。 

７ ２番 

中島 義昭 

議   員 

（一問一答） 

１水海道地区中心

市街地の賑わい

再生について 

①水海道地区中心市街地の活性化について，市が考える賑わ

い再生について伺う。 

②まちなか再生事業について伺う。 

③市民の広場及び旧報徳銀行の活用について伺う。 

④水海道公民館の現状と今後の方針について伺う。 

⑤今後の賑わい再生について市長の見解を伺う。 

８ ６番 

栁井 真吾 

議   員 

（一問一答） 

１熱中症対策の推

進について 

本年は特に猛暑が続き，熱中症になる方が多い。熱中症は

適切な予防や対策が実施されれば，死亡や重症化を防ぐこと

ができる。そのためには，対応マニュアルなどの作成や暑さ

指数の認知度の向上など，情報発信も必要であると考える。

本市の熱中症から住民の命を守るための取り組みの推進はど

のようになっているのか伺う。 

 

①高齢者の熱中症予防の取り組みについて伺う。 

②小・中学校施設や通学時の児童・生徒の熱中症予防の取り

組みについて伺う。 

③熱中症警戒アラートが発令された場合の対応について伺

う。 

④公共施設などを指定暑熱避難施設とするクーリングシェル

ターの導入を提案するが当市の考えを伺う。 

２認知症高齢者対

策について 

本年６月に認知症基本法が成立した。世界で最も高齢化が

進む日本では，２０２５年に６５歳以上の５人に１人，約７

００万人が認知症になると推計されている。誰にとっても人

ごとではなく，認知症になっても自分らしく前向きに生きて

いける社会の構築が望まれている。 

 

①現在の 65歳以上の人口と割合及び認知症高齢者の人数を

伺う。 

②防災行政無線などでの行方不明者として市民に情報提供し

た高齢者は，過去３年間で何人いるか伺う。 

③当市での認知症の施策はどのようなものがあるか伺う。 

④スマートフォン等を使用してＱＲコードで，身元確認を行

える事業を提案するが，当市の考えを伺う。 

⑤認知症高齢者等個人賠償責任保険制度の導入を提案する

が，当市の考えを伺う。 
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３アグリサイエン

スバレー常総の

都市公園につい

て 

本年春に道の駅常総・民間商業施設などが開業し，にぎわ

いを見せている。いよいよ令和７年には都市公園も着工予定

である。 

 

①都市公園の進捗状況について伺う。 

②以前に提案したインクルーシブ遊具，ドッグランについて

伺う。 

③健康寿命延伸対策のために，公園の外周を誰でも簡単に運

動できるスペースにと提案するが，当市の考えを伺う。 

９ １８番 

中村 安雄 

議   員 

（一問一答） 

１坂手染色団地に

隣接するプラス

チック再生工場

建設について 

①住宅地区と隣接した工場建設について問う。 

②建築物等の用途の制限について問う。 

③プラスチック再生工場建設に伴う住環境に対する地域住民

の不安について。 

１０ １６番 

岡野 一男 

議   員 

（一問一答） 

１プラスチック再

生工場について 

①坂手地区内に計画されている工場の進捗状況を伺う。 

②住宅地に隣接する場合，規制はかけられるのか伺う。 

２監査の調査内容

について 

①監査にあたり，決算の根拠資料の提出を求めるのか。 

３みつかいどう一

里塚ロードパー

ク遊歩道の桜に

ついて 

①伐採の理由は何か伺う。 

②寄附者への連絡はしているのか伺う。 

４公共施設内の拾

得物の管理及び

処理について 

①拾得物はどのように受け付けているのか伺う。 

②法的期限内に所有者が不明の場合の処理は，最終的にはど

のように行うのか伺う。 

１１ １５番 

中村 博美 

議   員 

（一問一答） 

１鬼怒川堤防から

の階段手摺設置

要望について 

①地域住民の署名と共に区長が提出した２箇所の要望につい

て進捗状況を問う。 

 

２きれいな街づく

りについて 

①市内一斉清掃の市民活動の指針となるものはあるか問う。 

②市内一斉清掃が年４回から３回になった時期と理由につい

て問う。 

③本年３月と６月に市民と共に考える課が実施した三妻地区

意見交換ではごみ問題・雑草問題が出たが，他地区の意見

交換ではどうか問う。 

④令和４年９月７日の一般質問でお願いをした縁石土砂撤去

について，路面清掃車がブラシをかけて清掃をしていた

が，実施した箇所を問う。また，定期的に実施するのか問

う。 
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１２ ５番 

佐藤 剛史 

議   員 

（一問一答） 

１多面的機能支払

交付金の活用に

ついて 

①交付金活用の現状について。 

・各自治区における現状と交付金の活用状況を伺う 

②交付金活用時のメリット・デメリットについて。 

・行政における支援方法と取り組みについて伺う 

③今後の取り組みについて。 

・交付金を活用したインフラ整備の可能性について伺う 

２保育士のキャリ

ア形成について 

①保育士の採用状況と現場の現状について伺う。 

②保育士のキャリア形成の今後について伺う。 

③研修制度の充実と考え方について伺う。 

３常総市の防災に

ついて 

①災害時のドローンの活用について。 

・パイロットの育成と補助について伺う 

・広域連携の今後について伺う 

②災害時における水海道総合体育館副競技場の位置づけと 

エアコン整備の今後について伺う。 

１３ １９番 

堀越 道男 

議   員 

（一問一答） 

１学校・教育問題

について 

①就学援助金について，全国基準と常総市の対比について伺

う。 

②学校後援会，教育振興会について，本来，公費負担が原則

なのに個人（保護者）や寄付による（ほとんど強制）学校

運営のあり方について伺う。 

２公共施設につい

て 

①水海道公民館・図書館の雨漏り，老朽化対策は，市民サー

ビスの観点から一刻の猶予もないはず。今後の具体的な対

応を伺う。 

②公共施設の包括管理業務の委託の評価について伺う。 

３自衛隊募集につ

いて 

①各地で個人情報が本人に無断で提供されているが，常総市

の状況を伺う。 

②除外申請はあるのか伺う。 

③募集相談員について，選んだ基準は何か。また報酬はある

のか伺う。 

１４ １７番 

茂田 信三 

議   員 

（一問一答） 

１寺田医院産婦人

科について 

①開院すれば良いではなく，受診者を増やすべきだと考える

が，今後，市民に対してどのようにＰＲしていくのか問う。 
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１５ １３番 

小林  剛 

議   員 

（一問一答） 

１食と農について ①給食用食材（野菜・米）の産地と納入者の選定方法につい

て伺う。 

②学校給食会とは何か伺う。 

③外国からの小麦の輸入は８５パーセントと言われている。

学校給食でのパンなどの材料である小麦は国産か外国産か

伺う。 

④飼料米の生産は自給率のアップにはつながらなかった。自

給率を上げるために小麦・とうもろこし・大豆など生産を

奨励し，先進自治体にできないかと考えるが，市の見解を

伺う。 

⑤有機・無農薬米を１００パーセント学校給食に使用し，給

食費無償としている自治体への移住者が増加している。常

総市もできないかと考えるが，市の見解を伺う。 

１６ １１番 

坂野 茂実 

議   員 

（一問一答） 

１国重要文化財 

坂野家住宅につ

いて 

①坂野家主屋薬医門が昭和４３年に国の重要文化財に指定さ

れた経緯とコロナ禍前の入館者数と道の駅オープン後の入

館者数，現在の入館料を問う。 

②今回，書院（月波楼）と文庫蔵が追加指定されたが，書院

には多数の文人墨客が滞在したと伝えられているが，どの

ような著名人が滞在されていたのか問う。 

③重要文化財指定５５年になるが，これまで坂野家住宅をど

のように活用し，風土博物館としての役目は果たせたと考

えるか。また，維持管理については，入館料や使用料等で

賄うことができるのか問う。 

④道の駅常総の多くの利用客を坂野家住宅や近隣の名所旧跡

に呼び込む方法はどのようにされているのか。さらに，今

後の計画があるのか問う。 

⑤４点の重要文化財に指定された「水海道風土博物館 坂野

家住宅」の新たな活用法の計画はあるか問う。 

２青少年の家の現

在と今後の計画

について 

①「常総の宝」と言っていた青少年の家に全く手を加えるこ

となく，現在の姿に変わってしまったが，内部の状況はど

のような姿になっているのかを問う。 

②青少年の家を取り壊し，給食センターを建設する計画につ

いて，住民の声を聞くためのアンケートを行ったが，それ

に対し住民からはどのような意見があったか問う。 

③給食センター建設について，どのような計画か問う。 

④現在のグラウンドと桜の木の活用法を問う。 
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  ３菅原小学校と大

花羽小学校の統

合その後につい

て 

①小中学校適正配置第一段階統合後，５か月が過ぎたが，新

菅原小学校の児童たちの学習や生活面において，変化や心

配な部分はあるか問う。 

②今回の統廃合の実施方法が，次回以降の適正配置のモデル

となることから，地域や保護者に説明を重ね，声を聞き進

めてきたと考えるが，次回以降の実施に向けて反省点や改

善すべき点はあるかを問う。 

１７ １０番 

大澤  清 

議   員 

（一問一答） 

１家庭ゴミについ

て 

①当市の回収日について伺う。 

 

２中学校部活動に

ついて 

①外部指導者導入の進捗状況について伺う。 

３市民の健康につ

いて 

①予防接種等の助成について伺う。 

１８ １２番 

遠藤 章江 

議   員 

（一問一答） 

１ふるさと納税に

ついて 

 ふるさと納税並びに企業版ふるさと納税について，またそ

の納税支援サービスを行っている事業者について問う。 

①ふるさと納税並びに企業版ふるさと納税の現状を伺う。 

②ふるさと納税支援サービスの業務委託業者コレクトについ

て伺う。 

 (１)入札方法と選考結果について問う 

 (２)業務委託業者として選考されたコレクトは道の駅の指

定管理者であるため以下を確認する 

・コレクト設立に至る経緯を伺う 

・コレクトは各店舗に対して商品価格の何パーセント

を要求しているか 

・ふるさと納税におけるコレクトの手数料について伺

う 

③当市におけるふるさと納税並びに企業版ふるさと納税の問

題点と今後の課題について問う。 

２市内の防犯灯・

街路灯の現状に

ついて 

①常総市全域における防犯灯および商店街の街路灯の現状を

伺う。 

②市民の安全を守る上での防犯灯，街づくりの一環として必

要性を問われている街路灯について，当市の基本的な考え

を問う。 

③防犯灯の電気料金負担者の現状と今後の方向性について問

う。 

 


